

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 11 de Abril de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 236

SANTORAL

Domingo 12 de Abril.—La Divina Pastora, santos Zenon y Victor mártires.

Lunes 13.—S. Hermenegildo rey y mártir.

Martes 14.—S. Pedro Gonzales Telmo confesor.

Miércoles 15.—Stas. Basilisa y Anastasia mártires y S. Juan Carbonero.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo 12, á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Lunes 13, á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Martes 14, á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Miércoles 15, á Ntra. Sra. del Rosario en Santa Maria.

CULTOS SAGRADOS

Mañana Dominica del Buen Pastor, segundo Domingo de Abril: en la parroquia de Sta. Maria á las 9 Tercia y la misa mayor, á las 11 la misa última. Por la tarde á las 3 y media se descubrirá S. D. M. continuando la devocion de las Cuarenta Horas continuas conforme la intencion de nuestro Ilmo. Prelado Diocesano, Vísperas, Completas, Rosario y Trisagio, al fin estacion mayor y Reserva.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 7 el Rdo. Sr. Cura párroco celebrará el Sto. Sacrificio de la misa y despues de una plática preparatoria dará la Comunion á los niños y niñas de su distrito que por primera vez tienen que gustar el Pan de los Angeles, distribuyéndoles despues conmemorativas estampas: á las 10 la misa mayor de costumbre: por la tarde vísperas, luego la procesion como segundo domingo de mes, Rosario, Salve y visita á María Santísima por los niños y niñas.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 7 y media saldrá la procesion de la Comunion Pascual para los enfermos del distrito al terminar habrá misa con motetes al órgano, á las 12 la misa de la tropa: por la tarde Vísperas, Rosario y Doctrina Cristiana.

Concepcion, ayuda-parroquia, á las 8 y media los Congregantes del Angélico S. Luis Gonzaga tendrán su ejercicio y luego misa meditada: por la tarde Rosario y enseñanza de la Doctrina Cristiana. Tambien por la tarde habrá los mismos cultos en Sta. Eulalia, S. Antonio y Asilo de Huérfanas.

S. José, á las 6 misa y comunion para los cofrades de la Sangre de Jesucristo, á las 8 y media misa mayor solemne en honor del Buen Pastor: por la tarde se dará principio al devoto y solemne Octavario como todos los años, habrá sermon que dirá el Rdo. señor Cura párroco de Ntra. Sra. del Cármen.

Concepcionistas, á las 6 y media misa y comunion general para los congregantes del Sagrado Corazon de Jesús; por la tarde los acostumbrados cultos dedicados al déifico Corazon estando el Señor de manifiesto.

EL DIOS DE LOS MASONES

Los católicos creemos en un Dios omnipotente, eterno, infinito, inmutable; santo por esencia, bien sumo, único criador de todo lo que existe, porque sólo Dios puede «educere aliquid ex nihilo;» juez recto que premia los buenos y castiga los malos; un Dios que con su paternal Providencia gobierna el mundo; un Dios Rey y Nuestro Señor Jesucristo, á quien debemos amor, reverencia, honor, obediencia y culto interno y externo; este es nuestro Dios, y no hay otro Dios fuera de nuestro Dios.

La masonería es atea, y sin embargo invoca un Dios falso que no es el Dios vivo. El Gran Arquitecto que los masones invocan no es el Criador del mundo, no es el Dios único, eterno é infinito; el titulado Dios de los masones es un granuja, un perdido; es el demonio, es Lucifer, que por medio de la masonería arruina á los hombres corrompe los corazones, trastorna la sociedad, pretende destruir la Religion católica, única verdadera, hacer astillas el trono de Dios verdadero, levantar un trono de pestilencia para que los hombres se postren á sus pies y le adoren, y arrebatarse para sí el culto que damos á Nuestro Señor Jesucristo.

Que eso que los masones llaman Gran Arquitecto del Universo es Lucifer, no hay que dudarlo. El Dios de los masones es el de aquella secta que pretende «tener una moral suya é independiente, reconocer un Dios no impuesto por la fé, sino comprendido por la razon,» como dijo D. Miguel Morayta por medio de su abogado y procurador en el escrito de querrela contra «La Verdad,» y principalmente contra el «apóstol y defensor de las doctrinas de Jesucristo.»

Nuestro Dios es eterno, infinito, inconmensurable; por consiguiente no puede ser «comprendido por la razon» limitada y finita, ni es el Dios de los masones. Pero Lucifer es finito y temporal, y por consiguiente «comprendido por la razon» temporal y finita. ¿Es Lucifer el Dios de los masones?

La prueba de este aserto nos la dan ellos mismos.

En la iniciacion del grado 29 de la masonería, los masones llevan en procesion por dentro de la gran logia, y sobre una peana, al ídolo «Bapomet,» que tiene cuernos de buey, cabeza de asno, barba de cabrito, y rabico de rata. ¿A quién representa este ídolo sino á Lucifer?

Reciente está la manifestacion masónica que librepensadores y masones han hecho en Roma para ensalzar al vicioso Jordán Bruuo, insultar á Su Santidad Leon XIII y establecer la religion del demonio.

¿Qué estandarte presidió esa manifestacion? Un estandarte con la efigie de Satanás.

Finalmente, para que nuestros lectores vean la maldad de esa secta infernal y los motivos que tenemos para aborrecerla, detestarla y aniquilarla, lean la oracion que en el grado 30 los CC.º. Kodsich dirigen á Lucifer. Es todo un cúmulo de blasfemias contra Dios Nuestro Señor, capaces de encender la

sangre y crispas los nervios de cualquier católico por tibio que sea; nuestros lectores no podrán menos de sentirse heridos en su propia honra y dignidad de cristianos al ver tanta osadía, tanta desvergüenza, tanta maldad.

Su autor el H.º Proudhon, es uno de los declarados Santones de la Masonería, á petición de la logia «Los Emulos de Monthiou. Desde entonces figura en los calendarios secretos de la secta. La oracion ha sido traducida en todos los idiomas donde se practica el Rito Escocés. Héla aquí:

«¡Ven Lucifer, ven! ¡oh, el calumniado de Sacerdotes y reyes! ¡Ven, para que te abracemos y te estrechemos contra nuestro pecho! Hace ya mucho tiempo que te conocemos y tú no nos conoces. Tus obras, en el bendito de nuestro corazon, no son siempre hermosas y buenas á los ojos del vulgo ignorante; empero tus obras dan al universo su manera de ser é impiden que sea y se convierta en un absurdo. Tú solo fecundas y animas el trabajo. Tú ennobleces la riqueza; sirves de esencia á la autoridad y pones el sello á la virtud... Y tú Adonai, Dios maldito, retírate, pues renegamos de tí. El primer deber del hombre inteligente y libre consiste en arrojarte de su espíritu y de su conciencia; porque eres esencialmente hostil á nuestra naturaleza y de ningún modo dependemos de tu autoridad. Llegamos hasta la ciencia á pesar tuyo, al bienestar sin tí; cada uno de nuestros progresos es una victoria con la cual aplastamos tu divinidad. Espíritu embustero y falaz: Dios imbécil, tu reino ha terminado, busca entre las bestias otras víctimas. Ahora estás ya destronado y roto. ¡Tú nombre fué por largo tiempo la última palabra del sábio, la sancion del juez, la fuerza del príncipe, la esperanza del pobre, el refugio del culpable arrepentido; pues bien, este nombre incomunicable, Padre Eterno, Adonai ó Jehovah entregado desde hoy al desprecio y al anatema, será menospreciado entre los hombres! Pues Dios es estupidez y cobardía; Dios es hipocresía y mentira; Dios es tiranía y miseria; Dios es el mal... Mientras que la humanidad se incline ante tu altar, la humanidad, esclava de reyes y Sacerdotes, será reprobada; mientras que un hombre, en tu nombre execrable reciba el juramento de otro hombre, la sociedad estará fundada en el perjurio, la paz y el amor están desterrados de entre los mortales... ¡Dios, retírate! pues desde hoy, curados del miedo que nos inspiraban, y convertidos en verdaderos sabios, juramos, las manos levantadas contra tu cielo, que no eres más que el verdugo de nuestra razon y el especto de nuestra sociedad.»

Ahora digan nuestros lectores: ¿es posible leer esto sin indignarse? ¿Quién no siente en sus mejillas el calor y el fuego de una santa ira, viendo á nuestro Dios blasfemado, injuriado y maltratado por los bribones?

Nosotros no tenemos tanta calma, porque no la podemos tener, porque tenemos fé. Por esto, con toda

energía de que somos capaces, combatiremos la secta del demonio hasta el último aliento de nuestra vida, y nunca jamás toleraremos el culto del dios de los masones, que no es Dios, si no una bestia infernal; es el demonio.

(«La Verdad»)

ECOS Y COMENTARIOS

Leemos:

Segun anuncia un órgano de la secta masónica, el soberano gran Consejo general ibérico ha anulado los diplomas de los *príncipes* de la Or. GGr., señores Nicolas Diaz Perez y Conde Alberto de Das, que han sido bajas, perdiendo todos sus derechos que en aquella Or. no podrán jamás admitir.

¿Qué habrán hecho estos *príncipes*?

¡Cuidado si da disgustos el mangoneo de los chimbolos masónicos!

Vean Vds. lo que ha descubierto un sábio.

Un sábio profesor dinamarqués sostiene que el peso de la tierra aumenta cada año por consecuencia de la caída de polvo de hierro sobre nuestro planeta.

Este hierro procede de las estrellas errantes y cae sin interrupcion, unas veces mezclado á la lluvia y otras á la nieve.

Afirma que ha encontrado en la nieve hierro en proporciones apreciables, y dice que ha conseguido reunir una cantidad suficiente de aquel metal para hacer un dije que un amigo suyo llevaba en la cadena de su reloj.

¡Un dije de polvo de hierro caido de las estrellas!

¡Que invencion!

Cuenta «El Heraldo» lo siguiente:

«Continúa la monomanía de las carreras más ó ménos excéntricas; y por las señas, Rusia acabará por arrancar á Inglaterra la palma de la extravagancia.

Un ruso, capitán de gendarmes de Wladivoston, ha apostado que hará el trayecto entre dicha ciudad y París... á cuatro patas.

»Según sus cálculos, llegará á la plaza de la Concordia el 1.º de Abril de 1893.»

¡Que bruto!

¿Y no habrá quien le ponga una albarda?

NOTICIAS

Del Extranjero

Los misioneros católicos están aclimatando las palomas mensajeras en el Africa alemana, para tener de este modo un correo seguro y de velocidad superior á todos los sistemas de locomocion allí existentes.

La idea es indudable buena, y si dá resultado, representarán las palomas un importante papel en la historia de la civilizacion africana.

Mons. José Wilper, en una reciente exploracion de las Catacumbas, ha descubierto un interesante cubiculum con pinturas que representan la Anunciacion, la Adoracion de los Reyes Magos, al Salvador curando á un ciego, el Juicio final y muchas imágenes de Santos. El descubrimiento tiene gran interés por lo que respecta al estudio de la arqueología cris-

tiana, á cuyos estudios se han aficionado muchos sabios católicos.

Una reparacion curiosa se ha efectuado estos días.

Expulsados de Inglaterra hace tres siglos los benedictinos negros de Saint-Edmunds, habían ido á establecerse á Douai, en Francia.

El Papa, sin embargo, recordando el origen de la comunidad, la ha mandado que vuelva á Inglaterra pues fué fundada para predicar el catolicismo en la Gran Bretaña.

Los monjes, cumpliendo la orden pontificia, han vendido cuanto poseían en Francia y han vuelto á Saint-Edmunds, despues de trecientos años de ausencia.

Dicen de Paris.— La Comunión pascual de los hombres en la Basílica de Nuestra Señora, ha ofrecido este año un espectáculo tan imponente como el de los años anteriores. La ceremonia ha sido presidida por el cardenal arzobispo. Después de una exhortacion del predicador cuaresmal, cinco mil hombres pertenecientes á lo más escogido de la sociedad, se han acercado á la santa mesa; y la misma concurrencia se ha observado en todas las parroquias.

La familia Bonaparte ha reconocido al príncipe Victor como su jefe para todas las cuestiones, tanto políticas como económicas.

El príncipe Luis ha reconocido también la jefatura de su hermano.

Ambos príncipes irán á Ginebra para resolver allí los asuntos de la testamentaria de su padre.

La princesa Leticia y los príncipes Victor y Luis visitarán mañana á la ex-emperatriz Eugenia en San Remo.

El Cardenal Langénieux ha felicitado al Párroco del pueblo de Révin, porque gracias á su intervencion, se ha conseguido la conclusion de la huelga de obreros que hacía tres meses se deploraba en aquella localidad.

Dos Hermanas de la Caridad del hospital de Santa Isabel de Amberes, han sido condecoradas por el Rey Leopoldo II con la Cruz cívica de primera clase, por sus extraordinarios servicios á los pobres.

Ha fallecido el baron Krudner, ayudante de campo del Czar, agregado al ejército de Polonia. Durante la guerra ruso-turca del 1876, mandó las tropas de su país en la primera batalla de Plewna, favorable á los defensores del Corán. Vuelto á Rusia, el Emperador le preguntó:—¿Qué has hecho de mis soldados?—Krudner por respuesta presentó al Czar la orden del Gran Duque Nicolás, general en jefe del ejército ruso, mandándole atacar á los turcos en Plewna.

De la Península

Son por demás curiosos los detalles que nos suministra el «Diario de Barcelona», sobre el proyecto de ascensor para subir al Monasterio de Montserrat.

Es el autor del proyecto D. Francisco de P. Villar, y la ascension se hará desde un punto de la hermosa ribera de Llobregat, por un plano de inclinacion conveniente y uniforme, que permitirá llegar al Monasterio en 14 minutos 16 segundos, desarrollando

una velocidad que lejos de producir temor, será agradable por lo suave.

El autor del proyecto se propone que, cualquiera persona, por pusilánime que sea, haga el recorrido sin el menor temor, pues el ancho de lo que podrían llamarse vía será suficiente para evitar el vértigo en las personas que no deseen sensaciones demasiado violentas.

Para efectuar el viaje se irá desde la estacion de Monistrol en carruaje al ascensor por la carretera, con la diferencia de que en el sitio donde da la vuelta al pie del río para subir la montaña, continuará por la carretera de Monistrol á Esparraguera, con lo que se facilitará mucho á los bañistas de la Puda que puedan hacer excursiones á Montserrat.

También será sumamente fácil y cómodo el viaje, si se construye la carretera proyectada desde la estacion de Martorell á Olesa.

Este mecanismo permitirá que visiten el Monasterio de 700 á 800 personas diarias.

En la capital de Cataluña es donde se advierte más movimiento obrero para la organizacion de la huelga internacional de 1.º de Mayo.

Las Sociedades de resistencia y los diferentes gremios celebran todos los días «meetings», en los cuales predominan los temperamentos de intransigencia que han sido la nota del Congreso de Madrid celebrado por los socialistas.

Anarquistas y socialistas aparecen unidos con objeto de que la huelga se prolongue indefinidamente hasta que los patronos capitulen accediendo á la solicitud de la jornada legal de ocho horas.

Por el contrario, otros socialistas unidos á las Tres Clases de Vapor rechazan la huelga por creerla perjudicial, y sólo quieren expresar su sentido revolucionario mediante la manifestacion pacífica, y una peticion á los Gobiernos para que gestionen la jornada internacional de ocho horas.

Los pescadores de Mataró, Badalona, Barcelona, Tarragona, San Carlos de la Rápita, Peñíscola, Valencia y Calpe proyectan dirigir una exposicion al Gobierno pidiendo que se amplíe la veda desde el 1.º de Mayo á últimos de Septiembre, pues sólo así se podrá sostener la cría del pescado en la costa y mantenerse una industria que sostiene crecido número de familias.

MENORCA

Por disposicion del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, en el día de hoy á las 9 de la mañana, ha tenido lugar en la parroquia de Sta. Maria la solemne inauguracion del Jubileo circular de Cuarenta Horas, que ordena establecer en todas las iglesias de esta ciudad. Dió principio por la procesion con el Santísimo por el interior de la Iglesia y á seguida se dijo una misa cantada, quedando espuesta S. D. M. hasta las once de la misma.

Durante la esposicion han velado al Santísimo en reclinatorios preparados al efecto, dos señoras y dos caballeros en cada turno de media hora, que se han prestado gustosos para acompañar y que no esté sólo un momento el Señor Sacramentado. La premura del tiempo ha impedido hacer y repartir con la anticipacion conveniente los anuncios para el buen orden de esta oracion.

En la sacristía de las parroquias, se forman las listas de las personas de ambos sexos de todas clases y condiciones que gusten inscribirse en la asociación, sirviéndose poner las señas de su casa, así como los de la semana y hora que les sea mas conveniente para velar el Santísimo.

Las Cuarenta Horas estarán en Sta. Maria por espacio de 20 días de 6 á 8 de la tarde, menos los días festivos que estarán de 3 y media á 5 y media. Con anticipacion se anunciará la iglesia á que pasen.

Las conferencias de S. Vicente de Paul, de señoras y caballeros, establecidas en esta ciudad, tendrán mañana la segunda junta ó reunion extraordinaria de las cuatro del año, conforme reza el reglamento, en el local y hora de costumbre. Se suplica la asistencia á tan caritativas y saludables reuniones.

Dios Nuestro Señor, se sirvió enviarnos estos días benéficos y saludables lluvias, las que han puesto nuestros campos, ya secos, en un aspecto agradable que promete á su tiempo, abundantes frutos.

Mañana, la iglesia-parroquial de San Francisco de Asis de esta ciudad, verificará el solemne acto de administrar la comunión pascual á los enfermos é impedidos de su distrito; la procesion saldrá á las 7 y media y recorrerá el siguiente trayecto: Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Arrabal, Sol, Mercadal, Victoria, Cifuentes, Horno, Arrabal, San Antonio, Isabel II, y Plaza de San Francisco; después se celebrará la misa de costumbre con acompañamiento de órgano y canto por la escolanía.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen se administrará mañana la Sagrada Comunión á los jóvenes del distrito que por primera vez han de unirse con Jesucristo Sacramentado. Por la tarde los niños y niñas asistirán á la procesion que como segundo domingo de mes se efectuará después de Vísperas, terminando con una solemne Salve á la Virgen Santísima.

Hemos recibido un ejemplar del folleto que acaba de publicarse, vertido por primera vez al español, titulado ¡Adelante sobre el terreno católico! por Miriam, ó sea, segunda parte del opúsculo «¡Firmes!» del mismo autor, que tanta sensacion ha causado en Francia, y que no menor la ha de producir en nuestra patria, por tratarse en él cuestiones del mayor interés y actualidad, que el sábio autor dilucida con tino y circunspeccion. Su lectura es convenientísima para ilustrar las inteligencias que vacilan acerca el camino que para la eficaz defensa de la Religion y de la sociedad debe seguirse en los difíciles tiempos que atravesamos, y puede contribuir á establecer entre los católicos la deseada concordia y union, que tanto contribuiría al triunfo de la verdad. Se ha traducido ya en casi todas las lenguas de Europa, y ha merecido la aprobacion de varios Prelados, y cartas laudatorias de distinguidos personajes.

Hállase de venta en la Librería y Tipografía católi-

ca, Pino, 5, Barcelona, y en los demás puntos en casa los señores Corresponsales de la misma, al precio de 75 céntimos de peseta en rústica. Por cada diez ejemplares se dan dos más gratis.

En la mañana de hoy han fondeado en este puerto, procedentes de Palma, los buques de nuestra escuadra «Pelayo» y «Reina Regente».

En el vapor «Nuevo-Mahonés» salieron el miércoles último los mozos del actual reemplazo que tenían alegada exencion fisica, y que debían verse hoy ante la Diputacion provincial.

A las ocho de la mañana del jueves se efectuó en el Hospital Militar la procesion de la Comunión Pascual, habiendo recibido la Sagrada Forma treinta y dos enfermos, la mayor parte de ellos ya convalecientes.

Asistieron al acto el Sr. Coronel del Regimiento de Baza, un Ayudante del General Gobernador, Comisiones de los Jefes y Oficiales de los Cuerpos é Institutos de la guarnicion, los Curas Castrenses de la Plaza, del Regimiento de Baza y de la fortaleza de Isabel II y otros Sacerdotes de esta Ciudad, y la música militar.

El sarampion ha tomado incremento en esta ciudad y su término, que se cuentan por muchos centenares los niños que sufren aquella enfermedad; y lo particular es, que no solo alcanza á los niños si que tambien los adultos y hasta los ancianos. Por fortuna son en escaso número las víctimas que ha causado.

Según noticias, el martes terminaron los trabajos de dragado en nuestro puerto, por cuyo motivo la draga «Alonso», el remolcador «Mars» y demás embarcaciones que componian el tren de limpia es probable abandonen nuestro puerto dentro breves días.

Después de practicada la vacunacion de las tropas que guarnecen esta Plaza regresó el miércoles á Palma el Profesor veterinario del Escuadron cazadores de Mallorca D. Julián Mut, con la ternera que habia conducido para el referido objeto.

La Factoría de utensilios militares en esta Plaza necesita adquirir harina flor, cebada, paja corta, leña, sal, aceite petróleo, jabon, paja, cebada, leña (cap de ram) y ceniza para lo cual llama á las personas que deseen tomar parte en la subasta para el día 17 del actual á las diez de la mañana en la Administracion de dicha dependencia.

Mesa revuelta

COMUNION FERVOROSA

La víspera de Todos los Santos, y en una ciudad del Mediodía de Francia, fué un soldado de la guar-

nición á la residencia de los Padres Jesuitas para confesarse, y después de la confesion se retiró al cuartel, pensando en la comunión del día siguiente.

Cuál sería el asombro de su confesor cuando al día siguiente vió venir á su penitente, á las cinco de la tarde, suplicándole le diese la comunión.

Al pronto, el Padre le creyó loco, pero no tardó en convencerse; no había locura alguna.

—Padre mío, le dijo el militar, desde muy temprano estoy de servicio, de centinela, en revistas y varios ejercicios no he tenido un solo momento libre, y le afirmo que en todo el día no he probado ni una gota de agua, y por eso puedo comulgar.

Enternecido el Padre, le dijo que de buen grado lo haría; pero que había mucha gente en la capilla, y era extraordinario dar la comunión en aquella hora. Sin embargo, añadió viendo la consternacion del soldado: no se desaníme usted, la capilla de las Señoras de San Mauro no está distante, y si no está ocupada le daré la comunión. Fueron en seguida á la capilla, pero estaba llena de gente. Al ver la tristeza de su penitente, el buen Padre le dijo:—Veamos; áun nos queda un recurso, pero está tan lejos.... y en verdad, hijo mio, debe usted estar medio muerto de hambre.

—Padre mio, eso no importa; sino le sirve á usted de molestia....

Estoy cierto de que ahora no hay gente en la capilla de las Carmelitas; pero está al otro extremo de la ciudad: ¿quiere usted que vayamos?

—¡Oh sí, Padre mío!

Y llegaron, en efecto, al Carmelo, y la capilla estaba desierta.

El Padre se apresuró á prevenir á las religiosas. Hizo que se encendiesen las velas en el altar para dar la comunión, y encargó que se dispusiese comida para aquel militar, que hacía veinticuatro horas no había tomado ningún alimento.

Momentos después el soldado gustaba las dulces alegrías de la Comunión, y es de creer que Jesús Sacramentado le prodigaría los consuelos que merecía su fiel corazón.

COTIZACIONES

Barcelona 10.—4'20 t.

4 por ciento Int. fin corriente.	77'25
4 por ciento Ext. fin corriente.	78'72
4 por ciento Amortizable.	89'37
Billetes Hipotecarios de Cuba.	102'75
Banco Hispano-Colonial.	66'75
Ferro-carril Francia.	40'80
Id. del Norte.	76'60
Id. de Orense.	17'25
Id. de Almansa.	152'62
Id. de O. B. y Francia.	61'50
Id. del Norte.	83'00
Id. de Orense.	43'12
Id. de Almansa.	73'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	85'50
Cubas nuevas.	97'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 17 rs. vn. paga alcista

Madrid 10.

4 p.⊗ Interior.	77'15
4 p.⊗ amortizable.	89'05
Billets. Hipos. de Cuba.	103'00

Imp. de M. Parpal, Rastion 39.—MAHON.

ANUNCIOS

D. Elias Valero García, Juez
de primera instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente y por este segundo edicto, se cita llama y emplaza a los que se crean con derecho a la herencia de Francisca Angela Rosa conocida por Francisca Llopis y Sintes, hija de padres desconocidos, natural y vecina que fué de Alayor, en donde falleció sin disposición testamentaria el día diez y ocho de Abril de mil ochocientos ochenta y ocho en estado de soltera para que dentro el término de veinte días que al efecto se les señala comparezcan en este Juzgado y actuación del infrascrito escribano a deducir y justificar su derecho, parándoles sino lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar.

Dado en Mahon a cuatro de Abril de mil ochocientos noventa y uno.—Elias Valero.—Ante mí, Ldo. Juan Trenol, Esno.

Subasta

El día 3 de Mayo próximo venidero se venderá en licitación verbal, a voluntad de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Deyá núm. 34.

El acto tendrá lugar a las once de la mañana de dicho día, en el despacho del Notario D. Pedro Orhila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos y en las inmediaciones de Calasfons un molino derruido con casa y tres huertecitos contiguos. Se dará por un precio económico.

Para informes dirigirse a dicho pueblo, calle Mayor núm. 42.

Para vender

Lo está un laud en buen estado y todos los aparejos para la pesca.

Informarán, calle del Carmen núm. 71.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Carlos las casas calle de la Iglesia núm. 42; calle de S. Jorge núm. 16; y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calasfons número 2.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina a la de San Sebastián. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

ALMACEN DE COMESTIBLES

CALLE DE HANNÓVER, NÚM. 8
(PLAZA VIEJA)

Patatas de Aragon de 1.ª a 2.ª 25 pesetas arroba.

Azucar dorado a 6'75 ptas. arroba.

Mistela del campo de Tarragona a 4 pesetas los 6 kilos.

Dátiles, en cajones a 0'60 kilo.

Garbanos de Mazagan: de 1.ª a 0'50 y de 2.ª a 0'40 kilo.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común a los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona
capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

Esta Compañía por sí solo cuenta en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás de su clase.

LAS DELICIAS

En dicha confitería se encuentran los tan esquisitos dulces

ARANJAT

á 60 céntimos de peseta libra y

CABELLOS DE ANGEL

á 75 céntimos libra.

ARRAVAL 22.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos una casa, con vista alegre, huerto pozo, sita calle de S. Jaime núm. 63. Para informes dirigirse en Mahon calle de la Esplanada núm. 5.

Sirviente

Hay uno que desea colocacion —Dirigirse a esta imprenta.

Para vender

Lo están dos almacenes números 92 y 93, Anden de Levante bajo la cuesta larga. Informes calle de Cifuentes núm. 143 tienda de comestibles.

PARA VENDER Ó ALQUILAR

Lo está la casa calle de S. Fernando número 33. Informarán calle del Castillo número 26.

Falucho

Hay para vender uno de 31 palmos largo por 9 de ancho, llamado S. Pedro, inscrito al folio 40. Para informes calle de S. Juan núm. 4.

Para vender

Lo está el huerto antes molino de la calle «Camí de n' pelude». Informes, Notario D. Francisco Andreu.